



Nombre del alumno: Esthephany Michelle Rodríguez López.

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruíz

Nombre del trabajo: Interculturalidad en Salud: La nueva Frontera de la Medicina

Materia: Interculturalidad

Grado: Primer semestre

Grupo: "B"

• La nueva frontera de la medicina.

La palabra interculturalidad está formada con raíces latinas y significa "interacción entre culturas". Derivado de la antropología.

La medicina en los últimos siglos ha mantenido un conjunto de principios básicos sobre lo que es hacer medicina y un método de generar un mayor conocimiento o abordar el cambio, se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos racionales y científicos, ha ido incorporando conceptos para la comprensión. La interculturalidad se vincula con nuestra identidad como seres culturales frente a personas con su propia identidad cultural en un contrapunto de percepciones y creencias, visiones y certezas. La interculturalidad se nos presenta así, con una complejidad que pudiera ser atemorizante, pero sólo si pretendemos asumir simultáneamente todas y cada una de sus facetas. La interculturalidad en el área de salud tiene aspectos conceptuales, éticos, filosóficos y epistemológicos, que están en desarrollo. La interculturalidad en salud no se limita al aspecto étnico, la creciente conciencia de las especificidades culturales de sectores de la población urbana por opciones religiosas, ideológicas o derivadas de su percepción del mundo, introduce la necesidad de que los

profesionales del área de salud ^{adquieran} esas competencias culturales de la que nos habla Kleinman. La interculturalidad en salud no es una corriente de moda ni un aspecto complementario de la medicina del futuro, ni para realizar un ancla en el pasado al vincularse con comunidades y culturas diferentes. Los profesionales día con día se enfrentan a una nueva frontera para su desarrollo. Roberto Campos Navarro, académico de la Facultad de Medicina de la UNAM, expresó interculturalidad como, las actitudes y relaciones de las personas o grupos humanos de una cultura con respecto a otro grupo cultural, a sus miembros o a sus rasgos y productos culturales. En ese sentido existen 2 tipos de interculturalidad: una negativa, entendida como una serie de actitudes y relaciones destructivas de una de las partes, así como actitudes y relaciones que conducen a la dominación de una de las partes creando dependencia. Tanto la interculturalidad positiva es considerada como una actitud y una relación de simple tolerancia, es decir, ambas partes se aguantan sin perjudicarse, pero no hay mutua aceptación. Se da un respeto y entendimiento. Existen dos vertientes de interculturalidad en la salud: las acciones cuyo propósito es la valoración de la medicina tradicional, su recuperación y uso en el sistema de salud pública, y las acciones de adecuación intercultural que pretenden

19.08.2021

adaptar el servicio institucional de salud a las creencias y prácticas de la población originaria. En enfoque intercultural promueve la paridad de trato entre los diferentes grupos culturales, considera la Salud como un derecho fundamental y entiende como implícita la capacidad de los profesionales de la salud de poder integrar el conocimiento con las creencias y las prácticas tradicionales al momento de enfrentar una enfermedad. Las políticas, programas y proyectos en salud son adaptables y transferibles al momento de confrontar la incapacidad étnica mediante la inclusión de las poblaciones afectadas por la misma, dentro del marco de sus actividades. Se ha señalado ya la importancia, ventajas y utilidad de la interculturalidad en los servicios de salud, la misma que en muchos casos ha sido aplicada con éxito a prácticas de salud sexual y reproductiva, al incorporar la participación de las parteras y médicos tradicionales con su concepción sobre el trato a las pacientes, la visión más amplia de la relación que la persona guarda consigo misma y con su entorno, además del conocimiento de terapias alternativas. El enfoque intercultural en salud es útil para revalorar la medicina tradicional y el impacto de su práctica en la población, dotar al personal de salud herramientas complementarias.

Referencias

Médico, D. e. (2010). INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA . PERÚ : Rev Peru Med Exp Salud Publica.

Organizacion Panamerica de la Salud. (19 de Agosto de 2021). Obtenido de Diversidad Cultural y Salud: https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=5585:2011-cultural-diversity-health&Itemid=72495&lang=es

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). (19 de Agosto de 2021). Obtenido de <http://ciencia.unam.mx/leer/1035/salud-y-cultura-las-distintas-formas-de-atender-la-enfermedad>